



## RINGKASAN

BILAL SYAHRANI. Proses Penulisan Berita *Online* pada Netralnews.com. *The Online News Writing Process on Netralnews.com*. Dibimbing oleh HADIYANTO.

Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi yang pesat membuat media massa berkembang menjadi media *online* yang mengakibatkan munculnya jurnalistik *online* atau penyampaian berita atau informasi melalui media internet. Jurnalistik *online* lebih unggul dibandingkan dengan media konvensional, terutama dalam hal kecepatan dan kemudahan dalam mendapat informasi. Informasi yang diberikan oleh media *online* juga terkadang tidak sesuai dengan kejadian yang sebenarnya. Tujuan dari laporan ini adalah untuk menjelaskan ketentuan penulisan berita *online* pada Netralnews.com, teknik menulis berita *online* pada Netralnews.com, dan hambatan dan solusi penulisan berita *online* pada Netralnews.com.

Lokasi pengumpulan data untuk penulisan Laporan Akhir ini dilakukan di Cohive 101, 10F Room 9, Jl. Mega Kuningan Barat Blok E. 4-7 No. 1 Kawasan Mega Kuningan, Jakarta Selatan 12950. Waktu pengumpulan data ini berlangsung selama 59 hari kerja terhitung sejak 7 Februari 2022 dan berakhir pada 7 April 2022 dengan waktu kerja seminggu penuh yaitu dari Senin sampai Minggu mulai pukul 09.00 hingga 18.00 WIB. Data yang digunakan dalam penulisan Laporan Akhir ini adalah data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah partisipasi aktif, observasi, wawancara, dan studi pustaka.

Penulisan berita di Netralnews.com memiliki ketentuan untuk penulis maupun tulisannya. Penulis di Netralnews.com diharuskan mematuhi pedoman media siber yang sesuai dengan Undang-Undang Nomor 40 Tahun 1999 tentang Pers dan Kode Etik Jurnalistik. Penulis berita di Netralnews.com haruslah jujur, adil, merdeka, bertanggung jawab, dan manusiawi, sedangkan tulisannya haruslah ringkas, dapat beradaptasi, dapat dipindai, dan memiliki interaksi dan percakapan. Hal ini tidak terlepas dari peran jurnalis sebagai mata dan telinga masyarakat, pencatat kejadian, dan pencari kebenaran.

Kategori berita di Netralnews.com terbagi menjadi 12 kategori. Berita yang ditulis haruslah memiliki nilai berita seperti *Impact*, *Proximity*, *Timeliness*, *Prominence*, *Conflict*. Tahapan penulisan berita di Netralnews.com yaitu *news planning*, *news gathering*, *news writing*, *news editing*, dan *news publishing*. Keunggulan berita di media *online* yaitu multimedia, aktualitas, cepat, fleksibilitas, luas, terdokumentasi, dan *hyperlinked*. Kekurangan dari berita *online* yaitu adanya *clickbait* dan *hoax*.

Penulisan berita *online* yang dilakukan oleh Netralnews.com terkadang mendapatkan hambatan. Beberapa hambatan seperti reporter baru yang kurang pengetahuan dan somasi karena berita tertentu. Solusi untuk hambatan pada reporter baru adalah dengan melakukan pelatihan pada awal masuk dan beberapa bulan sekali terkait aturan yang berlaku di Netralnews.com. Solusi untuk somasi adalah membawa masalahnya ke Dewan Pers. Dewan Pers dapat menjadi penengah ketika ada masalah dalam pemberitaan.

Kata kunci: jurnalistik *online*, penulisan berita, prinsip jurnalisme